

ÉDITORIAL



François Garrivier,
Gérant
de Paysans de la Loire

Cap sur 2026, avec un éclairage fiable au plus près du terrain

Difficile de clôturer une année sans faire référence à un aléa. Pour 2025, il s'agit d'un événement sanitaire important qui a impacté notre département : la Dermatose nodulaire contagieuse (DNC) a fait son apparition en Savoie cet été, puis s'est étendue à d'autres territoires au fil des saisons.

Cette crise sanitaire a fait beaucoup réagir, notamment depuis que celle-ci s'est installée dans le sud-ouest de la France. La multitude de messages sur les réseaux sociaux a contribué à générer plus d'incompréhension que de compréhension, à générer plus de violence que d'apaisement, à relater plus d'incompétences que de connaissances.

Dans le suivi de cette crise, notre média agricole Paysans de la Loire a su faire preuve de pertinence en étant, comme d'habitude, le relais d'une expertise scientifique et d'un travail partagé entre les OPA (Organisations professionnelles agricoles) du département et les autorités sanitaires. Il a surtout apporté à nos lecteurs au fil des semaines des témoignages expliquant le travail réalisé sur le terrain pour endiguer le plus rapidement possible cette maladie.

2025 qui se termine, c'est également la page du 80^e anniversaire de notre journal qui se tourne. L'occasion pour moi de remercier l'ensemble de l'équipe qui travaille au quotidien pour la qualité de ce support de communication agricole et rural.

Remercier également l'ensemble des annonceurs que l'on retrouve régulièrement dans nos pages. Merci de votre confiance pour la mise en avant de votre entreprise. Merci à nos lecteurs de faire confiance à ces entreprises pour leurs travaux, fournitures, accompagnements, projets et réflexions.

A l'heure des vœux, si je devais en formuler deux, il s'agirait en premier lieu de souhaiter une très bonne santé à l'ensemble de nos lecteurs et leurs proches. Le second serait de ne pas connaître d'aléa néfaste pour nos métiers de l'agriculture.

Bonne et heureuse année 2026 à tous. ■

*Meilleurs vœux
de la part de toute l'équipe
de Paysans de la Loire
et de ses partenaires !*

La dernière page de l'année 2025 vient de se tourner. Une année particulière pour l'équipe de Paysans de la Loire, puisqu'elle a marqué les 80 ans de notre média agricole et rural. Plusieurs événements sont venus ponctuer ces douze mois. Annonceurs, partenaires et correspondants ont été à nos côtés pour célébrer cet anniversaire, sans oublier les actionnaires : Chambre d'agriculture, FDSEA, Jeunes agriculteurs, Crédit agricole, Mutualité sociale agricole, Groupama, coopération. Certains nous accompagnent depuis des décennies, d'autres depuis les origines mêmes de Paysans de la Loire. Les actionnaires suivent avec attention l'évolution de notre média et partagent une même volonté : le voir perdurer et continuer à informer le monde agricole et rural ligérien. Il était donc naturel de leur donner la parole pour clore cette année anniversaire et leur permettre de vous adresser leurs vœux.

Toute l'équipe de Paysans de la Loire vous souhaite, chers lecteurs et partenaires, une très belle année 2026, riche de projets, de satisfactions et de bonheur, et toujours ponctuée de lectures enrichissantes sur l'agriculture et la ruralité de notre territoire.

Rester connecté au terrain

Nous venons de tourner la page de l'année 2025, marquée par notre début de mandature. L'équipe élue de la Chambre d'agriculture est désormais bien en place. Cette année aura été dense, avec des événements sanitaires majeurs, des à-coups de chaleur comme nous en avons déjà connus, mais aussi des travaux engagés très rapidement. Au-delà du travail effectué sur le sujet de l'agrovoltaïsme et une position claire affichée en session en juillet, le déploiement du projet stratégique de la nouvelle équipe élue a commencé. Accompagnée par les salariés, managée par le comité de direction, retardée par la DNC (Dermatose nodulaire contagieuse), plus de 130 rendez-vous ont toutefois été réalisés. Par ce projet, nous poursuivons un seul et unique objectif, celui de réaffirmer notre volonté d'être au service des agriculteurs de ce département, de faire valoir l'ensemble des compétences internes disponibles et, bien évidemment, notre volonté d'accompagner les femmes et les hommes à la tête des exploitations d'aujourd'hui et de demain. Nous restons à votre écoute, connectés au terrain par ces rencontres physiques effectuées par les équipes, mais aussi par les événements que nous accompagnons. Je vous présente tous mes vœux de santé, de bonheur et de réussite pour cette année 2026. ■

Rémi Jousserand,
président de la Chambre d'agriculture de la Loire

SOMMAIRE

L'ACTU DES TERRITOIRES | 2>15

LE FIL DES COMMUNES | 16>24

PRATIQUE | 25>31

LOISIRS | 32



La solidarité, le dialogue et l'action collective seront essentiels

En ce début d'année, la FDSEA de la Loire adresse ses vœux les plus sincères à l'ensemble des lecteurs du média agricole Paysans de la Loire, et plus largement à tous les agriculteurs, agricultrices et acteurs du monde rural du département. L'année écoulée a une nouvelle fois mis en lumière la capacité d'adaptation et l'engagement sans faille des femmes et des hommes qui font vivre l'agriculture ligérienne, malgré un contexte politique très lourd mais aussi économique, climatique et réglementaire toujours plus exigeant.

reglementaire toujours plus exigeant. Pour l'année à venir, la FDSEA de la Loire souhaite que 2026 soit porteuse de perspectives et de reconnaissance pour les exploitations. Notre organisation restera pleinement mobilisée pour défendre les intérêts des agriculteurs, accompagner les transitions nécessaires et porter la voix du terrain auprès des décideurs.

du terrain auprès des décideurs. Plus que jamais, la solidarité, le dialogue et l'action collective seront essentiels pour relever les défis qui s'annoncent. La FDSEA de la Loire renouvelle son engagement aux côtés des agriculteurs et leur souhaite une année de santé, de réussite et d'espoir, au service d'une agriculture durable performante et fière de ses valeurs. ■

**Jean-Luc Perrin,
président de la FDSEA de la Loire**

L'année 2026 devra se construire ensemble

En ce mois de janvier, je vous souhaite une très belle année 2026, qu'elle soit source de bonheur, de victoires syndicales et surtout de santé pour vos familles.

vos familles.
Pour JA, cette année sera élective. Un renouveau est donc attendu pour rajeunir les troupes et continuer à dynamiser un réseau déjà très actif.

L'année 2026 devra se construire ensemble, nous devons avancer collectivement pour se débarrasser de la DNC (Dermatose nodulaire contagieuse).

(Dermatose nodulaire contagieuse). Dans la difficulté, l'union fait la force, et le non la division. Nous en avons eu la preuve. Au niveau des installations, JA gardera le cap des projets aidés dans toutes les productions. L'objectif est de dégager de vrais revenus pour nos futurs installés. JA restera à l'écoute des jeunes agriculteurs. Plusieurs dossiers seront à défendre : la Pac, les zones nitrate, le Jeun, le

seront à décliner : la PAC, les zones filtrantes, le loup, le sanglier, etc. Cette année, nous avons eu la chance et la fierté de fêter les 80 ans de *Paysans de la Loire*. Ce journal incontournable et indémodable reste une fierté pour nous tous. Chaque semaine, l'actualité nous est présentée de façon très professionnelle. Je vous invite à en parler autour de vous pour continuer à faire progresser le nombre d'abonnés. Bonne année 2026 à vous tous, avec JA à vos côtés pour défendre le monde agricole. ■

**Mathieu Vassel,
président de IA Loire**





Transformer les défis en opportunités

Chères adhérentes, chers adhérents d'Actis et chers lecteurs de *Paysans de la Loire*, à l'occasion de la nouvelle année, Sicarev Coop vous adresse ses vœux les plus chaleureux. En 2025, grâce à votre engagement et à votre confiance, nous avons su relever de nombreux défis :

- nous avons consolidé nos filières et affirmé la force de notre modèle coopératif ;
- nous avons poursuivi nos efforts d'innovation pour répondre aux attentes des marchés et des consommateurs ;
- nous avons renforcé nos liens qui nous unissent, car la coopération reste notre moteur et notre identité.

2026 s'annonce riche en projets et en ambitions. Ensemble, nous continuerons à :

- défendre vos intérêts et valoriser vos productions ;
- développer des solutions durables et responsables pour nos filières ;
- cultiver la solidarité et la confiance qui font la force de notre coopérative.

Nous savons que les défis à venir seront nombreux, mais nous avons la conviction qu'avec votre implication et notre engagement collectif, nous saurons les transformer en opportunités.

Merci pour votre engagement qui fait la force de notre coopérative. Ensemble, nous allons plus loin : défendre vos intérêts, innover et bâtir un avenir durable. Que cette nouvelle année soit pour vous et vos proches synonyme de réussite, de sérénité et de belles perspectives.

Que la coopération et la passion de notre métier continuent de nous guider vers de nouveaux horizons. ■

Le conseil d'administration
et l'équipe Sicarev Coop



LA FILIÈRE VEAU RECRUTE
DE NOUVEAUX ÉLEVEURS !

**Meilleurs vœux
2026 ! !**

CONTACTEZ-NOUS

ASSOCIATION POUR LA PROMOTION ET LA PRODUCTION
DU VEAU DES MONTS DU VELAY ET FOREZ
16 Bd Président Bertrand - 43000 LE PUY-EN-VELAY - Tél. 04.71.09.11.25
www.veau-labelrouge.fr - E-mail : contact@levedelou.fr

**PRODUCTION DE QUALITÉ
RECONNUE EN **LABEL ROUGE****

LE VÉDELLOU
Védelou uniquement au bœuf entier !

Loire
LE DÉPARTEMENT

Agri Emploi 42

Nous gérons : recrutement, rédaction des contrats de travail, bulletins de salaire, déclarations sociales...

**MEILLEURS VŒUX
POUR 2026**

Ensemble, cultivons l'emploi

Un groupement d'employeurs créé pour vous

07.76.54.11.54.
accueil.emploi@fdsea42.fr

La Loire, une terre agricole responsable

L'agriculture de la Loire a toujours fait preuve de responsabilité pour assurer la pérennité de nos exploitations. Ce qui s'est passé dans notre département face à la DNC (Dermatose nodulaire contagieuse) montre que lorsque la cohésion est orchestrée entre les organisations professionnelles agricoles, les services de l'Etat et les vétérinaires ruraux, les bonnes décisions sont prises. Preuve en est, nous voyons le bout du tunnel et l'économie peut ainsi progressivement redémarrer. Bravo et merci à tous pour vos efforts et votre professionnalisme ! A Groupama, les élus et collaborateurs ont suivi de près les agriculteurs pour les soutenir et les aider dans cette période difficile.

En 2026, votre mutuelle sera pleine de projets et d'actions avec la création d'une association nationale pour la prévention. Cela permettra de renforcer notre impact sociétal, d'expérimenter de nouveaux dispositifs, de mobiliser et de fédérer nos adhérents : c'est la volonté d'affirmer pleinement notre rôle de préventeur.

Cette année encore nous serons présents à vos côtés pour des sensibilisations et des formations aux gestes qui sauvent et à la prévention santé. Une nouvelle formule de prévention routière est aussi en réflexion.

Pour 2026, je souhaite que la solidarité, la responsabilité et l'engagement soient à nouveau au rendez-vous de notre agriculture et de nos territoires ruraux.

Belle et heureuse année 2026 ! ■

Patrick Laot,
président de Groupama Rhône-Alpes Auvergne

Les Ets GENEVRIER

Vous présentent
leurs Meilleurs Vœux
à l'occasion
de cette nouvelle année
2026

104, Route de la Margée - 42380 ST-NIZIER-DE-FORNAS
04.77.50.08.10 sarl.genevrier@wanadoo.fr
www.etsgenevrier.fr

DEUTZ FAHR



**SOUCHON
CHARPENTE**

vous présente ses meilleurs vœux
à l'occasion de cette nouvelle année !

charpenteesouchon@gmail.com
Lieu dit Les Moulins - 42430 CHERIER
Tél. 04 77 63 10 24 - www.souchon-freres.fr

**SOUCHON
CHARPENTE**

vous présente ses meilleurs vœux
à l'occasion de cette nouvelle année !

charpenteesouchon@gmail.com
Lieu dit Les Moulins - 42430 CHERIER
Tél. 04 77 63 10 24 - www.souchon-freres.fr

Meilleurs vœux 2026 !

**Votre interlocuteur
local
en photovoltaïque et
énergies renouvelables**

Depuis 2004

Climo CONFORT

Plomberie, Chauffage
Électricité & Photovoltaïque
www.ccomfort.net

St Martin en Haut
04 78 19 10 48

GDS Loire
L'action sanitaire ensemble

L'équipe du GDS, élus et salariées, vous souhaite une bonne année 2026, santé, réussite professionnelle et sérénité !



**Excellente
eureannée
2026**

«Se réunir est un début. Rester ensemble
est un progrès. Travailler ensemble est un succès.»
Henry Ford

Emmanuel Bory, vice-président de la Safer AuRA,
Emmanuelle Bruyère, directrice départementale,
et toute l'équipe du service départemental de la Loire
vous présentent leurs meilleurs vœux

2 ■ 0 ■ 2 ■ 6

safer Auvergne-Rhône-Alpes TERRE DE PROJETS

Une agriculture mieux reconnue et plus sereine

En ce début d'année, je souhaite adresser, au nom de la MSA (Mutualité sociale agricole) Ardèche-Drôme-Loire, mes vœux les plus sincères à toutes les agricultrices et tous les agriculteurs de la Loire. L'année écoulée a, une nouvelle fois, été exigeante. Le métier reste difficile mais passionnant et il continue de reposer sur des femmes et des hommes engagés, attachés à leur territoire et à leur profession. Pour 2026, je formule le souhait d'une agriculture mieux reconnue, plus sereine et accompagnée dans ses transitions, sans jamais perdre de vue l'humain derrière l'exploitation. Pour la MSA Ardèche-Drôme-Loire, l'année à venir sera marquée par la poursuite de notre engagement de proximité : être présents sur le terrain, renforcer la prévention, soutenir les parcours professionnels et ne laisser personne seul face aux difficultés. Dans ce contexte, *Paysans de la Loire* joue un rôle essentiel. Informer, relayer la parole des agriculteurs, partager des expériences et faire vivre le débat agricole local sont indispensables pour garder du lien et du sens. Lire et faire lire ce journal, c'est aussi soutenir un média agricole de proximité, utile aujourd'hui et nécessaire pour les générations futures. ■

Jean-Philippe Bréchet,
président de la MSA Ardèche-Drôme-Loire



SOROMOT

Votre confiance nous inspire chaque jour depuis plus de 40 ans. Nous vous souhaitons, ainsi qu'à vos proches, une heureuse année 2026.

04 77 66 23 17
1861 Rte de Perreux, 42460 Coutouvre
soromot@wanadoo.fr
www.agri-shop-service-equipement.fr



CROZET

ENSEMBLE VERS DE NOUVEAUX HORIZONS POUR CETTE NOUVELLE ANNÉE.

LES ETS CROZET VOUS REMERCIENT DE VOTRE CONFiance ET VOUS SOUHAITENT LEURS MEILLEURS VŒUX DE BONHEUR POUR L'ANNÉE 2026

42 - CHAMPIEGNE - 04.77.96.09.36
42 - CRÉMIEUX - 04.77.62.58.85
42 - ST-NIZIER-SOUS-CHARLIEU - 04.77.24.05.89
69 - FLEURIEUX-SUR-L'ARBREUSE - 04.77.26.58.35



TRÈS BELLE ANNÉE 2026

AMÉLIORER
les conditions de travail
des agents de remplacement,
c'est améliorer
LA QUALITÉ DE VIE de toute
la profession agricole.

En 2026, continuons à faire grandir
le bien-être et la solidarité
dans nos territoires.

service de remplacement
S'engager - croissance - cultiver



La Sarl DERU
vous souhaite
une excellente année 2026 !

Christophe

SARL DERU
Négoce Paille, Fourrage et Engrais
Transport Plateau

Christophe DERU 06.07.96.00.30
deruchristophe42@gmail.com